



News Termine Angebote Freizeit Service Support

 

Home » News » Stadt Pfaffenhofen » Pfaffenhofener Stadtzeitung

Machen Sie Hallertau.info zur Startseite

Unsere I

News

- Stadt Pfaffenhofen
- Pfaffenhofener StadtZe...
- Der Pfaffenhofener
- Stadt Pfaffenhofen Arc...
- Termine
- Markt Wolnzach
- Stadt Mainburg
- Stadt Geisenfeld
- Markt Au
- Markt Nandlstadt
- Rohrbach/Ilm
- Schweitenkirchen
- Markt Manching
- Markt Reichertshofen
- Pörnbach
- Markt Hohenwart
- Suedl. Lkr. Pfaffenhofen
- Stadt Abensberg
- Siegenburg/Train
- Stadt Vohburg
- Bildung und Fachkräfte

Josef-Maria Lutz Denkmal enthüllt

Pfaffenhofen, 23.07.2013 (mh).

Drucken | Senden | Kommentieren



**Ein Denkmal für den Dichter, ein Werk der Erinnerungskultur für einen fast vergessenen Sohn der Stadt. Lutz war nicht immer beliebt in Pfaffenhofen, ob das die Rache für „Kleindlfing“ im Zwischenfall war, in dem er den Kleinstädtern ihre Beliebigkeit auf´s Brot geschmiert hat, oder seine undurchsichtige Rolle im dritten Reich, man weiß es nicht.**



Ehrenbürger ist er geworden, „des schaut gut aus und verursacht weiter keine Kosten“ und als Texter der Bayernhymne muss er natürlich erinnerungsmässig erwähnt werden. Die Schüler haben jetzt auf jeden Fall ein echtes Dichterdenkmal im Garten, da wird dann im Deutschunterricht noch Platz sein für ein Verserli.

Der Steinmetzbetrieb Andreas Zieglermaier aus Gaimersheim, der vor einiger Zeit einen Filialbetrieb an der Joseph-Fraunhofer-Straße 51 in Pfaffenhofen eröffnet hat, schenkt der Stadt Pfaffenhofen bzw. den Bürgerinnen und Bürgern das 1,80 Meter hohe Denkmal aus Dietfurter Kalkstein quasi als „Einstand“. Im Jahr des 120. Geburtstages von Joseph Maria Lutz ist das Denkmal gefertigt worden, und pünktlich zum Abschluss der nach dem Lutz'schen Stück „Der Brandner Kaspar schaut ins Paradies“ benannten

Paradiesspiele wird es nun von Alexander Zieglermaier der Stadt Pfaffenhofen übergeben. Vor dem schönen alten Schulhaus, das nach Joseph Maria Lutz benannt ist und seit kurzem auch die Dichterstube mit dem Nachlass des Pfaffenhofener Heimatdichters beherbergt, findet das Denkmal den richtigen Standort. Ein Bronze-Portrait von Joseph Maria-Lutz samt dem Anfang der von ihm verfassten Bayernhymne, ein Relief mit der Kartenspiel-Szene aus dem „Brandner Kaspar“ und das in Stein gehauene Lutz-Gedicht „Dahoam“ – all das ist auf dem Denkmal zu sehen. Das Lutz-Portrait wurde von der Künstlerin Dagmar Veit aus Gaimersheim entworfen und modelliert. Das Relief fertigte Helmut Raum aus Painten.



Beide Künstler stellten sich und ihre Arbeiten vor kurzem bereits bei einer „Woche der offenen Werkstatt“ im Pfaffenhofener Steinmetzbetrieb Zieglermaier vor. Solche Kunstausstellungen will die Firma Zieglermaier künftig regelmäßig durchführen, und zwar auch mit Pfaffenhofener Künstlern. Während der „Woche der offenen Werkstatt“ konnten Besucher den Künstlern und Kunsthandwerkern auch bei der Entstehung des Lutz-Denkmal zuschauen. Und zwei Schulklassen der Joseph-Maria-Lutz-Schule bzw. der Schweitenkirchener Schule schauten den Steinmetzmeistern und Bildhauern nicht nur bei der Arbeit zu, sondern konnten sich auch selbst als Steinmetz versuchen.

Lokalteil

**Pfaffenhofener Stadtzeitung**

Finde uns auf Facebook

Hallertau.info

Gefällt mir

893 Personen gefällt Hallertau.info.



Schon gelesen?

- **Klassik Open-Air in Scheuern**
- **Hallertauer Volksbank verabschiedet Vorstand Johann Hofner**
- **EBF-Turnier: MTV-Volleyballerinnen auf Platz 2**
- **Bürgeranlaufstellen bilden künftig ein Netzwerk**
- **Hallertau zur Hopfenzeit Wanderung „Hopfenland erleben“**

Branchenbuch

- skyberworks**  
Feldbergweg 1  
84048 Mainburg
- Kunst.Etage - Wohnaccessoires & Geschenke**  
Untere Hauptstr. 19  
84072 Au/Hallertau
- GRAFIK-DESIGN Andrea Höhne**  
www.andrea-hoehne.de  
85276 Pfaffenhofen / Gerstenstraße 2a

mehr Firmen  
eigenen Eintrag erstellen

Neueste Fotostrecken

 EBF-Turnier: MTV-Volleyballerinnen auf Platz 2	 „Augen auf, ich komme!“
 In 13,21 Sekunden ins kühle Nass	 178 Oldtimerbegeister bei der 28. Hopfenmeile

weitere Fotostrecken

Neueste Videos

	Primiz Daniel Stark Länge: 3 min.
	Gerhard Polt und Biermösl Blosn auf dem Delinhausener Volksmusikfest 2013 Länge: 5 min. Rohrbach Ilm Musikantenstammtisch Verein Bayern, Brauch und Volksmusik Juni 2013 von Alfred Raths Länge: 2 min.